

CRÓNICA

El programa legislativo

A medida que se acerca la apertura de las Cortes nos vamos más y más conociendo y también la opinión, de que los señores políticos no tienen enmienda. Como si aquí no ocurriera nada de particular, ni cosas más graves solicitaban la atención de los encargados de dictar las leyes, toda la preocupación de estos caballeros y todos los programas parlamentarios que hacen se reducen a la provisión de cargos en los ministerios y si apretarán mucho para derribar al Gobierno en las oposiciones.

Después de esto que al país le importa muy poco, se anuncian las tan desacreditadas interpelaciones políticas que aun lo importan menos y luego, si queda tiempo y las vacaciones no se vienen encima, ya hablaremos, dicen, de lo demás, que es precisamente lo único de que deberían hablar.

Mal se presenta la próxima campaña parlamentaria, muy mal, y es muy de temer que al llegar la época del pavo siga el país siendo quien lo hace, y los políticos quien lo comen.

Se preparan muchos discursos y muy pocas leyes provechosas, y precisamente es todo lo contrario lo que debería prepararse.

Mal se anuncia la temporada de sesiones, y lo peor será que por deficiencia de los cómicos no acabe todo con la quiebra de la empresa.

El Gobierno va á las Cortes sin programa, las oposiciones sin orientación, el país desesperanzado. No esperamos nada bueno de la legislatura.



GUILLERMO SIEMENS

18 NOVIEMBRE DE 1900.

Esta gloria de la ciencia y de la industria metalúrgica, descubridor de la influencia de la luz eléctrica sobre las plantas y autor del horno de gas, de los experimentos de la fusión del acero por medio de corrientes eléctricas, de los principios en que se fundan todas las máquinas dinamos de la teoría de la energía solar y de otros muchos adelantos científicos, nació en Luthé (Hannover) el 4 de abril de 1817, y falleció en Londres el 18 de noviembre de 1883.



En la famosa Universidad de Goettingen y en la escuela Politécnica de Magdeburgo hizo sus estudios superiores, tomando el título de ingeniero en 1842, un año después trasladó a Londres, para comprar asociado á su hermano Werner, un privilegio de invención, y en lugar de regresar á su patria una vez terminada su misión, estableció en la capital del Reino Unido, por gestiones y consejos de Mr. Elkington quien reconociendo en Siemens méritos suficientes para angustiarle un porvenir brillante en las ciencias, se convirtió en su Moisés.

No tardó mucho Guillermo Siemens en demostrar que era digno del afecto y protección que con tanto desinterés le dispensaba Mr. Elkington, pues á los dos años escasos de residir en Londres dió á conocer en el mundo científico con el invento de un aparato cronométrico para regular el movimiento de los relojes astronómicos.

Después, asociado á sus tres hermanos, Werner, Carlos y Federico fue guiado por su portentosa inteligencia y su laboriosidad, fundó el establecimiento industrial que llevó el nombre de su familia y realizó los inventos que hoy son tan conocidos.

En 1853, en una Memoria, dió á conocer sus observaciones sobre la trasmisión de calor en trabajo mecánico, y cuatro años más tarde comenzó á dedicarse á la Metalurgia, ciencia en la

qual hácelo la fama iniciador y autor de admirables transformaciones y adelantos inaugurados por el magnífico horno regenerador de gas, empleado en todas partes, y que llevó á América el nombre del inventor, ya conocido y respetado en América por sus anteriores trabajos.

HERNANDO DE ACEVEDO (Prohibida la reproducción).

Noticias generales

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la «bien reputada» firma de los «Sres. Valentín y Compañía», banqueros y Expenduría general de lotería en «Hamburgo», tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

LISTA

de los donativos para la compra de instrumental para la banda de música de esta capital:

- Suma anterior, pesetas 776*25. D. Francisco Guerra, 2 pesetas. D. Constantino Baño, 2 id. D. A. Casto Carrasco, 2 id. D. Antonio Ramos, 2 id. D. R. Pastor, 1 id. D. Marcelino Granados, 2 id. Sres. Carey y Compañía, 5 id. D. Alfonso Rojas, 5 id. D. Florentino Elizaciu, 5 id. Panadería francesa, 2 id. D. José Domínguez, 2 id. D. Juan Guardiola, 5 id. D. Zolito Martínez, 1 id. D. R. Vidal, 2 id. D. J. P., 1 id. Total pesetas, 817*25. (Se continuará).

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido en Torreveja el señor don José Lanzarote y Brunetto.

Desde ayer comenzaron á circular los tranvías por la calle de Sagasta.

La Comisaría de Guerra de esta plaza, anuncia para el día 30 del actual á las diez de la mañana, una subasta para el suministro de varios artículos necesarios para las atenciones de este hospital militar.

Esta noche se verificará en el teatro Vico, una función á beneficio de don Manuel Fopiano Ramos.

Se pondrá en escena el drama «Don Juan Tenorio».

Ha sido nombrado abogado consultor sustituto del Sindicato de riegos de esta huerta, D. Federico Clemente Ayala.

En la Aduana de esta ciudad se venderán el día 26 del actual, á las doce de la mañana en pública subasta, 18 bastas de esparto y caña usadas; valdrán en 2 pesetas.

Ha salido para Madrid, D. Rafael Beltrán Ausó, senador por esta provincia.

El banquete de anoche

Con motivo del reciente nombramiento de Director de la Escuela de Comercio á favor del catedrático don Manuel Girones Puerto, el colegio Pericial Mercantil de esta capital, le obsequió anoche con un espléndido banquete, como prueba de cariño que hacia tan distinguido profesor sientan, todos cuantos han sido sus alumnos y compañeros.

A dicho acto asistieron D. José María Nuñez Jover, D. Manuel Sánchez Soler, D. Enrique Gil, D. Julio Muñoz, don Carlos Llopiz, D. José María Olmos, D. Enrique Le Dantec, D. Julio Rameta, D. Fernando Figueras, D. Fernando Lopez, D. Luis Penalva, D. José Sellés, D. José Américo, D. Francisco Visconti, D. Antonio Ramos, D. Fernando Le Dantec, D. Alejandro Vila Cantó, don Joaquín Bellido, D. Francisco Gonzalez, D. José Fernandez, D. José de Otero, D. Antonio Barnabé y los señores Ferrer Vidella, Mendaro y nuestro compañero Barnabé, en representación de «El Noticiero», «Correspondencia Alcantina» y CORRESPONDENCIA DE ALICANTE respectivamente.

Durante la comida reinó el mayor entusiasmo entre los comensales, siendo el tema principal el acierto del ministro de Instrucción pública, al hacer reconocer al Sr. Girones, el nombramiento de Director de dicho centro de enseñanza.

Antes de dar fin tan agradable fiesta, el presidente del colegio Pericial, don Joaquín Bellido, se levantó con objeto de dirigir un saludo de felicitación al Sr. Girones y tuvo un cariñoso recuerdo para su antecesor Sr. Loma y Corradi. Dedicaron frases de elogio al nuevo director de la Escuela, los Sres. Sellés,

Llopis y López Rodrigo, coincidiendo todos en que habíase acertado el nombramiento de Director de la Escuela á favor del Sr. Girones.

El Sr. Girones, profundamente emocionado y entre salvas de aplausos de sus compañeros, se levantó para dar las gracias por la fiesta tan agradable que se estaba celebrando en obsequio suyo. Con gran facilidad de palabra y con muy elocuentes párrafos hizo una historia breve del comercio, por el cual, según dijo, era el único medio de llegar á regenerar un país.

Dedicó un sentido recuerdo á su antecesor Sr. Loma y Corradi y un cariñoso saludo á los representantes de la prensa allí congregada.

Sentimos hoy no disponer de espacio suficiente, para poder ampliar, como hubiera sido nuestro deseo, el elocuente brindis de D. Manuel Girones.

El Sr. Bellido dió lectura al siguiente telegrama que propuso fuese transmitido al Sr. García Aliz:

«Excelentísimo señor ministro Instrucción pública.—Madrid.

El colegio pericial mercantil reunido en cordial banquete para celebrar el acertado nombramiento de Director de esta Escuela Superior de Comercio á favor del meritísimo catedrático D. Manuel Girones, se complace y honra dedicando á V. E. un recuerdo de alta estima y consideración.—El presidente, BELLIDO.»

A las diez y media terminó el banquete. Una banda de música amenizó la fiesta.

Han sido detenidos y espulsados de Alicante, Vicente Pérez Payá (a) Calavera y Carlota Belmonte.

El Ayuntamiento de Alcolea ha solicitado la formación de arbitrios extraordinarios.

En este Gobierno civil se ha recibido de la Universidad de Granada el título de Licenciado en Farmacia, á favor de D. José Pineda Sánchez.

La conducción de la correspondencia de las oficinas de la Administración de Alicante á la de Alcoy, se saca á subasta bajo el tipo de 4.500 pesetas anuales.

Por D. Antonio Ramos Marín, vecino de esta capital, se ha presentado en este Gobierno de provincia, una solicitud de registro, designando doce pertenencias de la mina de hierro titulada «Amandas», sita en el paraje que llaman «Hondo Parado», término municipal de Petrel, lindando por todos vientos con terrenos de la propiedad particular.

El patriarca batijil D. Ramiro Mestre Martínez, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de su almanaque «Sui generis» para 1901, que viene publicándose hace 29 años.

Es un almanaque muy ameno, con artículos y poesías de notables escritores y con el santoral ingeniosamente versificado por el amigo Mestre, que lo mismo hace unas seguidillas que pone en marcha un tren batijil.

Se vende á dos reales en toda España é islas adyacentes.

Siendo de absoluta necesidad conocer si las escuelas de adultos existentes en los pueblos de esta provincia se hallan organizadas y servidas con arreglo á la ley, el señor gobernador civil ha reiterado á los señores alcaldes el deber en que se encuentran al participarlo en el plazo improrrogable de diez días, para evitar-se las responsabilidades en que en otro caso pudieran incurrir.

Desde Madrid

17 Noviembre de 1900. Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE.

Muy señor mío: Reflexiones

Esta tarde ha estado el Sr. Sagasta en Palacio, con objeto de cumplimentar á la Regente y á su señora madre la archiduquesa, que como saben nuestros lectores se encuentra desde hace algunos días en la Corte.

Como es natural la entrevista del señor Sagasta con la Regente, que se ha prolongado más de lo que suelen durar generalmente las visitas de pura cortesía, ha constituido esta tarde la preocupación de las gentes políticas, comentándole cada cual según sus particulares conveniencias.

Por referencias dignas de todo crédito sabemos que el jefe del partido liberal expuso en la régia cámara sus opiniones respecto á los problemas que hoy ofrece la gobernación del estado, manifestando á la Regente su criterio respecto á la ya fracasada agitación carlista y cuantos otros asuntos constituyen la actualidad política en las presentes circunstancias.

Y algo, y aún mucho, se asegura que se habló en la citada entrevista, referente al estado en que se encuentra el partido conservador y á las pasadas y futuras gestiones del gabinete Azcárraga.

relacionando todo esto con la próxima apertura de las Cortes, porque el señor Sagasta mostráse hondamente preocupado ante los numerosos amigos que esperaban el regreso del jefe liberal á su domicilio.

Quizás fuese la causa principal de la preocupación del Sr. Sagasta las impresiones que le haya comunicado la Regente respecto al proyectado matrimonio de la princesa de Asturias y el conde de Caserta; pero los intimos del jefe del fusionismo, muy satisfechos y alborozados, aseguran que los liberales se han acercado mucho al poder en esta comentadísima entrevista, y que muy pronto, antes de la fecha que los más acreditados calendarios políticos señalan, el partido liberal estará al frente de la gobernación del Estado.

Y es muy posible que no estén muy equivocados estos optimismos, porque con los referidos anuncios de cambios políticos se relaciona la visita que inmediatamente después del Sr. Sagasta, hizo el Sr. Gamazo á la Regente. En la cual se trató de su posible reingreso, muy deseado en Palacio, en el partido que acudilla el Sr. Sagasta, cesando así la diadema que merma el prestigio y la autoridad del antiguo fusionismo, y colocándole en condiciones más ventajosas para encargarse del gobierno.

Así se comentan en el salón de conferencias y en los demás círculos políticos las visitas recibidas hoy por la Regente.

Y claro es que á estos comentarios y en lo que se refiere á la próxima subida al poder de los liberales, oponen los conservadores el más absoluto mentis, afirmando que nunca como en los actuales momentos estuvo el poder más seguro en sus manos.

Pero, sin aceptar unas ni otras referencias como cosa nuestra, cumplimos dando cuenta de todas ellas á nuestros lectores.

PERPEN.

Esta tarde ante regular concurrencia ha tenido lugar en la Plaza de Toros una variada función gimnástica, acrobática y excéntrica-musical que ha finalizado con la pantomima de gran aparato, «La guerra anglo-boer.»

Como de costumbre, esta tarde se ha verificado en el llano de San Blas el tiro de pichón.

En el despacho del general Escario se reunieron ayer tarde los señores que componen la Junta directiva de la Sociedad del «Tiro Nacional», con objeto de aprobar y discutir el reglamento de la misma, redactado por la comisión que se nombró al efecto, aprobándose algunos artículos.

La sociedad de festejos ha celebrado esta tarde á las seis, junta general en la Cámara de Comercio.

Mañana daremos cuenta de sus acuerdos.

Los trabajadores del muelle en huelga

La huelga de los trabajadores del muelle, sigue en el mismo estado.

Esta mañana se han reunido sin encontrar la solución deseada.

Los capataces se han reunido esta tarde, á fin de buscar la fórmula de transacción, que termine tan lamentable estado de cosas.

Los trabajadores han dirigido una circular á los comerciantes pidiéndoles su apoyo y exponiendo las siguientes conclusiones:

1.ª No volver á la faena mientras permanezcan trabajadores en la sociedad de capataces y estando dispuestos á facilitarles á dichos trabajadores el ingreso en nuestras sociedades que es verdaderamente el sitio donde deben estar.

2.ª Que estos señores—los capataces—respeten la libertad de asociación á los trabajadores que ocupen en sus faenas.

3.ª Respecto á la jornada y jornales de los «Obreros Marítimos», los mismos que tiempo há vienen percibiendo y en cuanto á los «Obreros Terrestres», los que percibían cuando estaban organizados, organización propia cuya estipulación aprobaron todos los capataces hasta que desorganizada la Sociedad estos señores faltaron á sus compromisos.»

Escriben de Polop que la Guardia civil practicó un minucioso registro en el domicilio del antiguo demócrata jefe de los liberales de aquella villa D. Pedro Berdín, sin duda por suponerle complicado en el fracasado movimiento carlista.

La protesta entre los liberales ha sido general, censurando el arbitrario proceder de los caciques de la Marina.

Con motivo de la próxima apertura de Cortes ha salido esta tarde para Madrid, nuestro distinguido amigo don Francisco García Riquelme.

Visitará á los diputados por Alicante para que todos unidos gestionen con provecho la entrega del puerto á la Junta, para lo cual pondrá el Sr. García Riquelme su influencia y autoridad al

servicio de los Sres. Mataix, Arroyo y Monto-Villena.

El Sr. García Riquelme se propone también dar las gracias personalmente al señor marqués de Portago por haber atendido á sus reiteradas peticiones en réplica de que se restableciese el servicio permanente en esta estación telegráfica.

Merece aplausos la actividad del señor García Riquelme.

Advertimos á las muchas señoras que estaban esperando la segunda remesa de CAPAS, «modelos de París», en el establecimiento de tejidos EL SIGLO de los Sres. Navarro Hermanos; ya se han recibido y que por su gran aceptación les recomendamos; no se descuiden en pasar á visitar dicho establecimiento.

El acreditado centro de suscripciones y venta de periódicos denominado «La Prensa», inauguró anoche su nuevo establecimiento situado en la plaza de Isabel II, núm. 4.

Al acto fueron invitados por la dueña D.ª Francisca López Andreu, los representantes de la prensa local, siendo espléndidamente obsequiados con pastas, dulces, licores y habanos.

Deseamos al nuevo establecimiento, toda suerte de prosperidades.

El alcalde de Pedreguer ha remitido á este Gobierno civil, copia del certificado emitido por el maestro de obras de dicho pueblo, en el que se daba por útil la plaza de toros.

El muerto al hoyo y el vivo al bollo.

Mañana en el tren correo llegará á esta capital el señor juez de Instrucción, D. Ramón Villar Cajide.

Sucesos

No le dió

Ayer tarde se presentó en la administración de Elche, el vigilante del resguardo de consumos José Castells Saez, pidiéndole al administrador de la misma D. Leopoldo Gonzalez una peseta de los tres meses de haber que le deben, y al negarse dicho administrador á ello, le disparó un tiro, del que por fortuna salió ileso.

Dicha cantidad era para darles de cenar á sus hijos.

Desgracia

En la fábrica de paños situada en el sitio titulado «Buidacoli» del término de Alcoy, tuvo anteayer la desgracia el obrero Pedro Lucía Vilaplana, de producirse la fractura palangetiva del pulgar derecho y herida contusa con pérdida de sustancia.

Mme. V. G. CEDE HABITACIONES

con vistas al mar y paseo desde 25 pesetas mes. Ruñón, paseo de los Mártires, número, 52. 15—7

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL

Anoche se puso en escena en el teatro Principal, el grandioso drama de don Leopoldo Cano, «La Pasiónaria».

Sin duda, por efecto del cambio de obra, que motivó el mal estado de salud del Sr. Cuchet, fué escasa la concurrencia que asistió al espectáculo y fué lastima, porque la obra en conjunto resultó bastante bien interpretada, sobrelleando en su desempeño las señoras Guillen y Soriano y el Sr. Rivelles que trabajaron con verdadero amor y grandes deseos, siendo recompensados por su buena labor con grandes aplausos.

En «Basta de Suegros», el Sr. Soler, que es todo un actor cómico, también fué muy aplaudido.

Esta noche tendremos ocasión de aplaudir al Sr. Cuchet en «Vida alegre y muerte triste», obra en la que rayó á gran altura.

La empresa de este teatro ha dispuesto para mañana lunes, una función de moda, poniéndose en escena la bonita comedia original de D. Miguel Echegaray, nominada «El octavo no mentir» y el juguete de D. Eusebio Sierra, «Nicolás».

En el primer intermedio ejecutará la orquesta, el precioso septimio de «El Babbeo el intriguante», compuesto expresamente por el autor alicantino señor Huertas.

Auguramos á la empresa por su acierto en la elección de obras, una buena entrada.

Esta noche á las ocho y media de la misma, tendrá lugar en el café Español, el quinto concierto de la sexta temporada, por el sexteto que dirige D. Julio Duart.

Hé aquí el programa:

- PRIMERA PARTE 1.º «Amor's gruss», polka.—Strauss. 2.º «Por qué lloras?», mazurka.—Barrera. 3.º «Rigoletto», cuarteto.—Verdi.

SEGUNDA PARTE

- 4.º «El corazón y la mano», overtura.—Lecop. 5.º «La leyenda del monje», fantasa.—Chapi. 6.º «Celeste», walse.—Buet.

Ostras FINAS Y FRESCAS

de la Compañía Ostrícola de Santander. Se sirven en el hotel del Comercio. Se venden en la plaza del Mercado, establecimiento de D. Anselmo Viñas, y en la calle de Sagasta 46.

Se sirven á domicilio. Se cede el piso principal.

Por telégrafo

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Sagasta habla

Madrid 18 (8 m.)

En la reunión que el próximo lunes celebrará la minoría liberal, el Sr. Sagasta hará declaraciones precisas y concretas sobre la actitud que de hoy en adelante corresponde seguir á su partido y declarará completamente fracasados á los conservadores, y llegará la hora de un cambio total de política en el gobierno.

Otra vez Weyler

Madrid 18 (9'10 m.)

El general Weyler ha hecho nuevas declaraciones aclarando las que publicó «Le Figaro».

Dice el capitán general de Madrid, que no autorizó al corresponsal francés para publicar la conversación que él mantuvo.

Afirma que se halla apartado de la política y que no acudirá á las sesiones del Senado.

Añade que su único deseo es la prosperidad de la patria, del ejército y de las instituciones.

Noticia desmentida

Madrid 18 (9'30 m.)

PARIS.—La legación del Transvaal en Bruselas desmiente rotundamente la noticia dada por la prensa de que el doctor Leds haya dirigido una circular á los gobiernos de Francia, Holanda y Bélgica, anunciándoles que el presidente Kruger hacia su viaje por Europa de rigoroso incógnito.

Desde Marsella

Madrid 18 (10'45 m.)

El consul inglés en Marsella afirma que no ha solicitado protección de las autoridades ni de la policía francesa, confiando en la cordura de los marseleses. No desaprueba la manifestación de simpatía que el pueblo de Marsella prepara á Kruger.

El consul de Holanda ha dicho que ha recibido orden de su gobierno para ir á bordo del «Gelderland» á recibir á Mr. Kruger.

Dos noticias

Madrid 18 (11 m.)

El Sr. Gamazo visitó á la reina Regente.

En los círculos políticos se dice que se prepara la reconciliación de Sagasta y Gamazo, en cuyo caso será llamado el partido liberal al poder á primeros de año.

Los boers han cortado la vía férrea de Bloemfontein.

De aquí y de allí

Madrid 18 (12'45 t.)

El ministro de la Guerra ha modificado el proyecto de servicio militar obligatorio que redactó el general Azcárraga.

Dícese que varios importantes políticos de Europa tratarán de disuadir á Kruger, que se detenga en Bruselas á fin de evitar á Bélgica rozamientos con Inglaterra.

Se encuentra enfermo de la garganta el Sr. Canalejas, no pudiendo tomar parte en las fiestas de clausura del Congreso Ibero-americano.

Terremoto.—Política

Madrid 18 (3 t.)

En los terremotos de Caracas, han ocurrido bastantes desgracias, siendo de consideración las pérdidas experimentadas en los edificios.

Van llegando muchos diputados y senadores.

Silvea confía en que obtendrá una buena votación Villaverde.

Está ya confirmado por los diputados liberales y los tetuanistas votarán en blanco.

Ha llegado á Madrid el exministro de Fomento, señor marqués de Pidal.

IMP. DE GALDÓ CHÁPULI HERMS.

